
Ligue Occitanie de Badminton

AG 1er juin 2024

(3 juin 2023)

AG 1er juin 2024

Bienvenue à cette nouvelle assemblée générale de ligue occitanie de badminton. La 
dernière a eu lieu il y a environ un an le 3 juin 2023.

1



Remerciements
Vous, les délégués présents

> Mairie de Carcassonne (Jean-Pierre Lecina) 
> Fédération (Yohan Penel)
> CROS  (R. Mailhé : excusé)
> DRAJES, Région  €
> Partenaire : Sportminedor
> Non-élus et Membres de commissions, CA,  Salariés
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Les O.T. 

Je tiens à remercier de leur présence les participants à cette AG, ainsi que les personnes 
ou organismes suivants : mairie de Carcassonne, fédération,CROS, DRAJES, Sportmindor, 
tous les membres non élus, les membres des commissions, les membres du CA, les 
salariés et je n'oublierai pas non plus les officiels techniques
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Les RH

 Clément Tissier, TG
 François Durier : Directeur de structure (1er janvier 2022)

 Yannick Garnier (Adm/Spo) sept. 2021 (Balma) (CDD puis CDI)
 Amélia Tahraoui

 Xavier Demanze (août 2022)
 Charlène Palat (Comm.) (Contrat de professionnalisation) sept. 2024
 Tristan Aurand (DD, Spo, Evt…) CDD, juillet 2024
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La première nouvelle est une bonne nouvelle :  on a enfin un trésorier en la personne de 
Clément Tissier. Un vrai pro ou presque. Cela devrait nous faciliter la vie.
Je rappelle aussi que François Durier été nommé directeur de structure depuis le 1er 
janvier 2022 et cela a permis de dégager beaucoup plus de sérénité, surtout à mon 
niveau puisque c'est lui qui s'occupe principalement maintenant des ressources 
humaines avec le secrétaire général Jean-François.
Il y a par contre une mauvaise nouvelle puisque Yannick Garnier qui est chez nous depuis 
septembre 2021 va nous quitter pour des raisons personnelles mais sera remplacé par 
Amelia Tahraoui nouvellement recrutée depuis quelques semaines.
Dans les départs on a eu aussi Xavier Demanze qui est parti en août 2022, qui portait la 
formation et les équipements. Bientôt aussi les contrats de Charlène Palat (dans la 
communication) et de Tristan Auran (DD, Sport, Evènementiel) vont s'arrêter 
respectivement en septembre 2024 et juillet 2024.

3



2020, 2021,2022 … la crise, de moins en moins et….
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Aujourd’hui ça va BIEN, mais…

Bénévolat

Dirigeant

€  

(subventions, DG, ANS)

Depuis le début de la mandature je dirais que la crise s'est faite de moins en moins 
sentir. Maintenant je dirais que ça va bien. Pourquoi ça va bien ? Je pense que la façon 
de gouverner, la grande confiance qui est accordée vers les vice-présidents ou les 
responsables de commission et la grande latitude d'exécution font que tout marche bien 
Notre organisation est aussi pas trop mal : il y a toujours un ou plusieurs salariés qui sont 
mobilisés dans les actions, on a un directeur de ligue, un bureau très dynamique avec 
des gens d'expérience, un CA avec des plus jeunes qui apportent justement leur sang 
neuf et profitent de l'expérience des anciens qui sont partageurs, et des responsables de 
commissions impliqués qui bénéficient aussi du professionnalisme des salariés. Donc 
tous les secteurs avancent, en plus du travail quotidien.
Il faut quand même être prudent parce qu’en fait le bénévolat montre un peu ses limites. 
Les dirigeants sont de plus en plus difficiles à trouver parce que il y a de plus en plus de 
choses obligatoires et compliquées à faire pour ces dirigeants, comme les dossiers de 
subvention. Et il y a aussi les problèmes d'argent : les subventions diminuent, ne sont 
plus récurrentes et ça devient très difficile d'avoir de l'argent de la région, de la 
fédération ou d'autres organismes.
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Les activités : de plus en plus (trop ?), et en mieux

• Création de Clubs (N° 1 en France l’an dernier, cette année ??) (Roxane, Christian)
• Relations avec CD (Roxane, Christian)
• DG, ANS (simplification et meilleure logique FFBaD) (Roxane, Christian, Francois)
• DD (Tristan, Christian)
• Para (Torreilles, Blagnac et Albi) (Marcel)
• Sport-Santé : Colosse aux Pieds d’Argile (Martine)

• Affinitaires
• Nvelles Pratiques
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Concernant les activités, on en fait de plus en plus. Est-ce qu'on en fait trop ? ça c'est à 
voir mais on les fait aussi mieux. 
Les domaines où on se débrouille bien : par exemple la création de club qui était un des 
objectifs du projet. On a été numéro 1 en France l'an dernier. Cette année je ne sais pas. 
Action portée par Roxane et Christian principalement, ainsi que la relation avec les 
comités départementaux.
Le DG : il a été couplé avec l’ANS donc il y a eu une simplification, une meilleure logique 
et ce grâce à la FFBaD. Ce sont des dossiers portés par Roxane, Christian, François et des 
élus du comité comme Philippe Giroud du Gard, Jeremy Gressier de la Haute-Garonne et 
Didier Chaubet du Lot.
Le DD porté par Tristan et Christian n'est pas en reste avec Compo’plume, une opération 
« Recycle ton volant » et un label régional en cours.
Le parabad est bien soutenu par Marcel et des clubs moteurs comme Blagnac et Toreilles
mais aussi Albi qui a organisé une journée Sport et Handicap. On a des jeunes qui 
arrivent et tout cela a été concrétisé par un championnat régional sur Blagnac qui a été 
couplé à stage avec la meilleure participation à ce jour sur un championnat régional.
Pour finir le Sport Santé porté par Martine avec l’accent sur Colosse au pied d'argile qui 
qui a pris de l'importance chez nous, avec entre autres des webinaires de sensibilisation. 
On pourrait aussi s’inspirer de l’association Riposte de l’Escrime pour la rééducation 
suite au cancer du sein.
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Par contre, on a 2 volets pas trop développés par la Ligue : les affinitaires et les nouvelles 
pratiques. Les affinitaires, c’est plutôt porté par le comité 12. Et les nouvelles pratiques 
n’est guère en vogue chez nous.
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Les activités : de plus en plus (trop ?), et en mieux

Vie Sportive
• Corpo (Anne-Sophie, Roxane) 30 équipes
• CLOT (Fayza, Cédric, Roxane, G. Cavert)

Ressources
• Communication (David et Charlène)

Compétitions « Ligue »
• Bonne organisation (de la communication !!!)

(Yannick, Charlène, Tristan, Manu)
AG 1er juin 2024

Toujours dans les activités, on a eu un nouveau souffle dans le Corpo avec Anne-Sophie : 
une grosse intensification sur le bassin toulousain avec une aide pour développer aussi 
au niveau des départements. Maintenant on a 30 équipes en Corpo.

Concernant la CLOT, il y a eu une réunion de rentrée. Je voudrai remercier Fayza et  
Cédric pour leur investissement. En particulier merci à Cédric pour avoir pris la 
responsabilité de la commission et Fayza pour son organisation et sa patience. En fait et 
elle a su attendre alors que j'étais peut-être un petit peu plus pressé mais laisser le 
temps au temps a permis de meilleures choses. On a eu aussi des contacts avec 
Catherine Prat, ex directrice de la ligue AURA et officielle technique de qualité. Nous 
avons aussi des formateurs avec de grande qualité avec Gilles Cavert. 
On a aussi de plus en plus d'investissements de nos OT dans nos compétitions régionales 
et aussi nationale voire internationale comme à Orléans, les IFB et à venir les JOP. On ne 
peut que se féliciter de cette montée en puissance et en compétence concernant les OT 
et cela rejaillit sur nos championnats et les autres compétitions de la ligue. Il ne faut pas 
oublier non plus une très bonne organisation :  là aussi il y a eu de la patience et 
beaucoup de communication entre toutes les parties, club organisateur, JA et ligue. Et 
tout cela induit en fait de bonnes compétitions. Donc merci aux salariés Yannick, 
Charlène, Tristan et Manu qui œuvrent sur ces compétitions.
On a eu aussi le déplacement du conseil d'administration sur plusieurs championnats ou 
de moi-même sur tous les championnats. Cela permet en fait des rencontres avec les 
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territoires et les clubs. En fait c'est une présence quasi constante sur les compétitions 
organisées par la ligue, qui montre qu'elle est présente et qu'elle œuvre à la vie sportive 
sur la région. Et cela participe je dirais au bon climat qui règne au niveau de la ligue en 
général.
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Statistiques au 1er mai 2024
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Voici les statistiques au 1er mai 2024 : quelques comités n’ont pas atteint le niveau avant 
Covid. A noter que le comité 82 a subi une grosse désaffection entre l'an dernier et cette 
année. Tout confondu, c'est l'équivalent d'une hausse de 5 % par an. Alors ce n'est pas 
très important bien que tout soit fait pour créer de nouveaux clubs et accueillir de 
nouveaux licenciés mais il est indéniable que l'on souffre de nos équipements qui sont 
obsolètes et en très mauvais état pour la majorité d'entre eux.
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France Jeunes 2024 
2023 (5 médailles) et 2022 (2 médailles)

• 3 Bronze  

France Vétérans 2024 à venir France Para 2024  à venir (Drôme)
• 3 médailles aux Europe (Rotterdam)

Ligue U13 U15 U17 U19 Total
1 Ile de France 6 5 9 6 26
2 Grand Est 2 2 3 2 9
3 AURA 2 1 1 4 8
4 Bretagne 2 2 1 2 7
5 PDL 1 1 2 3 7
6 PACA 3 1 2 6
7 BOFC 1 1 1 3
8 HdF 1 2 3
9 Occitanie 1 2 3
10 NAQ 1 1 2
11 Normandie 2 2
12 CVDL 1 1

Total 21 16 19 21 77
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Vous avez ici le tableau des médailles pour les France Jeunes 2024. En 2023 on avait eu 5 
médailles et en 2024 on en a trois seulement.
Les France Vétérans et Para sont à venir. A noter quand même qu'on a eu trois médailles 
au championnat d'Europe à Rotterdam et à noter aussi quel’on a David Toupé qui sera 
qualifié pour les JOP et il y a aussi Maxime Greboval du Tarn qui fait des progrès 
constants et qui est le petit jeune qui monte. Fabien Morat de Torreilles va prendre sa 
retraite de haut-niveau.
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Quelques faits….
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• Juillet 2023  (Haut-niveau Beach-Volley, Halle des Machines Toulouse) 
AirBadminton et  animations/découvertes (Tristan, Martine et Marcel) 

• Octobre 2023 : CPC  +  Golf  (Roxane)

• Mai 2024 : Flamme olympique Petit Palais des Sports Toulouse  (Christian, 
Gilles) (Roxane, Yannick, Tristan plus Martine et Sylvie etc.)

On a aussi fait quelques événements grand public. En juillet 2023 donc c'était tout à fait 
en fin de saison dernière, il y a eu une journée organisée avec le club des 50 
parallèlement à du haut niveau de beach-volley Cela s’est passé vers la Halle des 
machines à Toulouse. Il y a eu une démonstration et une activité pour le air badminton 
et c’était porté par Tristan, Martine et Marcel. Le lieu était un peu excentré, la chaleur 
était importante et le public n’était pas très nombreux. Le bilan est qu’en fait il y a eu 
beaucoup de travail pour peu d'impact. Quelque part je pense qu'on s'est fait un peu 
rouler dans la farine par l'organisation et donc je ne pense pas qu’il faille réitérer ce 
genre d’opération.
En octobre 2023 il y a eu un CPC organisé sur le Golf de La Ramée vers Toulouse. En 
même temps il y a eu une activité sportive donc une initiation au golf. Cela a été très 
apprécié par les participants. Le principal dossier ficelé par Roxane concernait les 
subventions possibles au niveau des départements.
Plus récemment en mai 2024 donc dernièrement, il y a eu le passage de la flamme 
olympique au Petit Palais des sports. Ceci était à l’initiative de Gilles et Christian. Au 
début c'était quelque chose de mineur avec a priori peu d'implication de la ligue en 
terme de RH et d’argent. Mais en fait c'est devenu très consommateur de RH et d’€. Ça a 
été quand même beaucoup de travail. Il faut souligner une très bonne coordination 
entre la fédération, la ligue et le comité 31. Personnellement, j'ai été ravi de voir des 
joueurs, des dirigeants ou de simples licenciés aussi investis et émus. D'ailleurs cette 
émotion m'avait fait oublier de remercier certaines personnes qui s'était investies : donc 
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les responsables déjà cités ainsi que nos salariés (Roxane et Yannick qui était sur la place 
du Capitole et à 200 % particulier Tristan encore une fois qui a pris une grande envergure 
depuis son arrivée). On a aussi retrouvé de vielles connaissances qui ont rempilé à 
l’occasion de cette Flamme. Quant à l'estimation des retombées de ce passage de 
flamme olympique, ça va être difficile mais c'était vraiment quelque chose de très très
émouvant.
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> Activités qui vont perdurer

> Emploi et Politique salariale

> Immobilier

et demain ?
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Et demain ? on va avoir des activités qui ont perdurer. Certaines sont sur de bons rails et 
ça va suivre. Il va falloir quand même réfléchir sur l'emploi et la politique salariale et 
ainsi que sur l'immobilier avec nos locaux sur Narbonne. Le TG va nous en parler.
Pourquoi réfléchir à l'emploi à la politique salariale ? Parce qu’on a eu des départs et 
donc il faut savoir quels postes vont être remplacés ou non, quelles actions on va 
continuer à porter ou pas, car même si certaines activités vont perdurer, on va devoir en 
arrêter certaines par manque d'effectif.
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et demain ?
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Pour presque conclure, demain ne m'inquiète pas trop comme j’ai dit au début. On a 
quand même une très bonne équipe entre un bureau, un CA, des élus ou des simples 
volontaires et des salariés motivés, cela a permis de bien tourner. On a passé le gros de 
la tempête avec le covid, on a passé aussi le gros la tempête avec des départs de 
personnel, on a donc toujours quelques grains effectivement mais la voilure a su résister 
et va continuer à résister. Maintenant je pense qu’on a les bonnes rames pour aller dans 
le même sens.
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Remerciements
Travail invisible…. Jean-Maurice et Valérie, Jean-François et Yannick
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Bon vent pour Yannick

Fin de mandat début 2025

(ou bonne pluie ?)

Mon futur ?

En conclusion je voudrais remercier le travail invisible en fait qui est derrière tout ce 
qu'on peut organiser et notamment l'aspect financier. Donc des salariés qu'on ne voit 
pas trop comme Jean-Maurice et Valérie. Je n’oublierai pas le très très gros travail 
administratif de Jean-François et de Yannick. Comme dit au début, Yannick va partir pour 
des raisons personnelles donc beau vent ou plutôt bonne pluie je dirais puisqu’il est 
probable qu'il aille sur Paris ou en Belgique. Quant à moi le futur ce n’est pas forcément 
la plage mais c'est la fin de mandat donc un RDV pour la dernière AG début 2025. D'ici là 
la nouvelle saison va commencer et donc on va encore retrousser nos manches pour 
continuer à faire vivre le badminton en Occitanie.
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